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 本格的に動き出しています    北海道知的障がい児・者家族会連合会 会長  近藤 正 

コロナ禍の中で道家連活動も思うように動けませんでしたが、ようやく、緊急事態

宣言が解除され、道家連活動は本格的に動き出しています。 

オンラインに頼らざるを得なかった会議も、実際に参集いただいての会議ができる

ようになりつつあります。 

朗報です！！ 勉強会・第４回役員会を実際に参集いただいて開催することになりま

した。 今まで、じっと耐え忍んでおられた役員の皆さまも、さぞかしストレスが溜まって

おられることでしょう。 ぜひ、ご出席いただき、議論百出させ、誰もが納得する良い方向を導き出し、スカッと

することを期待しています。  

 

 勉強会・役員会開催のお知らせ 

【とき】２０２１年１２月３日（金）１３：００～ 

【ところ】札幌市教育文化会館 ４F 講堂 

（収容人数１５８名ですが、ソーシャルディスタンスを踏まえ、５０％未満を考えています） 

 

＝＝勉強会・第１部＝＝ 

【テーマ】障がい者支援施設での看取りについて 

【講師】社会福祉法人 北ひろしま福祉会 看取り推進支援室長 

 

＝＝勉強会・第２部＝＝ 

・看取りについての質疑応答 

・道家連要望に対する北海道保健福祉部保健福祉局 障がい者保健福祉課の回答の考察 

 

＝＝２０２１年度道家連第４回役員会＝＝ 

（タイムスケジュールの都合で２１：００まで予約・・・実際には早く終了します） 
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 経過報告 

０５月３０日（日） ２０２１年度道家連 Zoom 総会 

０５月３０日（日） ２０２１年度道家連第１回 Zoom 役員会 

０６月０１日（火） 会報「ほっと３３号」発行。友誼団体の挨拶文を掲載 

０６月０８日（火） 全施連第１回 Zoom 理事会 近藤会長出席 

０６月２４日（木） 関連団体訪問（北海道保健福祉部福祉局障がい者保健福祉課、 

北海道知的障がい福祉協会、北海道手をつなぐ育成会、きょうされん北海道支部） 

０７月０４日（日） 道家連第１回事務局 Zoom 会議 

０７月２１日（水） 道家連第２回事務局 Zoom 会議 

０７月２５日（日） 道家連第２回 Zoom 役員会 

０８月１０日（火） 知的障がい者支援施設での看取りについて、北海道保健福祉部福祉局障がい者保健福

祉課へ質問し、厚労省が実施したアンケートと提言のホームページを紹介される。 

０８月２１日（土） 道家連第３回事務局 Zoom 会議 

０８月３１日（火） 利用者及び各施設の現状についてのアンケート集計 

０９月１１日（土） 道家連第４回事務局 Zoom 会議 

１０月０６日（水） 要望書を関連団体へ提出 

１０月０７日（木） 関連団体を訪問し要望書を提出 

１０月０９日（土） きょうされん北海道支部「居住支援に関する学習・意見交換会（Zoom）」に参加 

１０月１４日（木） 道家連第５回事務局 Zoom 会議 

１０月１５日（金） 北ひろしま福祉会看取り援助推進室長へ要望書を手交し、看取りに関する勉強会を依頼 

１０月１６日（土） 道家連第３回 Zoom 役員会 

 

 行政及び政党へ要望書提出 

２０２１年度の道家連活動として「知的障がい者支援施設での看取り」を重点項目としています。 

平成３０年に実施された厚労省の「障害者支援施設のあり方に関する実態調査」や、今年３月に道が実施し

た「第６期北海道障がい福祉計画（素案）」に対する道家連のパブリックコメントへの回答などを基に、要望

書を作成して、１０月６日・７日に行政及び政党、友誼団体へ提出しました。 

厚労省の「障害者支援施設のあり方に関する実態調査（概略版）」も参考として添えました。 

このご時世なので、多くの団体がメール送信を希望されました。 

自由民主党、日本維新の会、日本共産党は訪問し、要望書を手交しました。 

＜要望書を提出した事務所と、連絡いただいたコメント＞ 

☆北海道保健福祉部福祉局 障がい者保健福祉課長 遠藤篤也 様 

「今回の要望書について道から回答し、それに対する道家連の質問等を取りまとめて道へ送信していただ

き、勉強会の中で回答させていただきます」 
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☆公明党衆議院議員 佐藤英道 様 

「要望書をお送りいただき、ありがとうございます。承知いたしました」 
☆立憲民主党北海道支部連合会 第２区総支部 松木けんこう 様 

「お預かりいたしました。以前の担当秘書は現在いないのですが、新任の者が対応させていただきます」 

☆立憲民主党参議院議員 はちろ吉雄 様 

「平素よりご指導、ご鞭撻を賜り心より感謝申し上げます。この度は、知的障がい者支援に関する要望書を

お送り頂き、厚く御礼申し上げます。関係省庁とのヒアリング調整に１週間程お時間を頂いております。回

答まで今しばらくお待ちくださいます様お願い申し上げます」 

☆一般社団法人 北海道知的障がい福祉協会 笹原事務局長 様 

「いつもお世話になっております。このたびはわざわざ道への要望書写をご提供いただき誠にありがとうご

ざいました。会長、副会長へ情報提供いたします。福祉協会では看取りに関しての専門の委員会があるの

ですが、地方の小さな施設では、支援員、医者、看護師、看取りの部屋などで環境が整わない所が多く、

看取りに対して積極的に推進する訳にいかないのが現状です。今後ともどうぞよろしくお願いいたします」 

☆一般社団法人 北海道手をつなぐ育成会 樋口事務局長 様 

「いつも大変お世話になっています。ご無沙汰しております。この度は、貴重な情報提供をありがとうござい

ました。お話を伺って、今は亡き森本さんが講演の締めで、これから、自分の役割があるとすれば、それは

「看取り」・・・・・と繰り返しお話しされていたことを思い出しました。さぞかし無念だったろうと思います。「親

なきあと」、様々な課題がありますが、改めて勉強させていただきます。お届けいただきありがとうございまし

た」 

☆きょうされん北海道支部 小畑事務局長 様 

「資料を送信いただき、ありがとうございます。看取りについては、そろそろ考えなくてはと思っていました。

活動に敬意を表し、参考にさせていただきます」 

☆自由民主党 北海道支部連合会 会長 伊東良孝 様 

「お預かりいたします」 

☆日本維新の会 北海道支部 鈴木宗男 様 

「非常に重要な案件だと思います。しっかり取り組ませていただきます」 

☆日本共産党 国会議員団北海道事務所 様 

「確かにお預かりいたしました。日本共産党道議会議員にもコピーして渡します」 

 

 編集後記 

選挙が近づく中で、それぞれの団体の方には、特に忙しい思いをさせてしまったことをお詫び申し上げます。

さらに、お互いが親密で良い関係になることを期待しています。 

今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。 
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